
NIEDERSCHRIFT 

zur 7. öffentlichen Sitzung der Jugendvertretung am Montag, 22.05.2017 

Sitzungsbeginn: 18:23 Uhr 

Sitzungsende: 20.06 Uhr 

Sitzungsort: Jugendhaus, Taunusstraße 14, 61381 Friedrichsdorf 

  

Anwesend waren:         

 die Mitglieder 
(stimmberechtigt) 

 
Deniz Akinbosoye, Alexander Bonk, Lea Sophie Bücker, Paula 
Frischkorn, Lena Lange, Daniel Schösser, Klara Frieda Weber, 
Marius Welk (ab 19 Uhr) 
 
 

 Nicht 
stimmberechtigt 

 
Friederike Wehrheim  
 
 

Es fehlen: 

 entschuldigt -- 

 unentschuldigt -- 

  

Schriftführer: Paula Frischkorn 

  

Tagesordnung: 

1. Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende 
2. Bestimmung der Schriftführertätigkeit 
3. Arbeitskreise 

3.1 AK Bikepark 
3.2 AK Integration 
3.3 AK Öffentliche Plätze 
3.4 AK Öffentlichkeitsarbeit 
3.5 AK Jugendfestival 

4. Hessen in gutter Verfassung 
5. Büro der Jugendvertretung 
6. Sonstiges  

  
Zu Beginn der Sitzung werden folgende Einwendungen eingebracht: 
 
Der Punkt 3.1 wird erst nach dem Punkt 3.5 besprochen, damit Marius Welk anwesend ist 
und zu dem Punkt etwas beitragen kann. 
 
 
 

 

Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt. 
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Punkt 1: Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung. 
 
 
Punkt 2: Bestimmung der Schriftführertätigkeit 

Paula Frischkorn erklärt sich bereit die Schriftführertätigkeit zu übernehmen. Die 

Jugendvertretung ist damit einverstanden. 

 

Punkt 3: Arbeitskreise 

3.2 AK Integration: 

Am 22.05.2017 war der AK mit der SV der Phillip-Reis-Schule in den Integrationsklassen, um 

dort Werbung für die kommende Veranstaltung (Interkulturelles Pizzaessen) zu machen. Die 

Flyer und Plakate dafür wurden bereits verteilt und aufgehängt, allerdings durfte die 

Jugendvertretung in einigen Vereinen keine Werbung machen. Im Taunus Carré war es aus 

Zeitgründen leider nicht möglich Plakate und Flyer zu verteilen. Die Lehrer der PRS 

übernehmen den Einkauf der Zutaten für die Pizza und bekommen, gegen Vorlage der 

Belege, das Geld von der Jugendvertretung zurück. Die Getränke besorgen Lena Lange, 

Lea Sophie Bücker und Paula Frischkorn zusammen mit Friederike Wehrheim am 29.05.17 

um 15.00 Uhr.  

Da dieses Projekt in die Zeit des Ramadan fällt, beschließt die Jugendvertretung Alufolie 

bereit zu legen, damit die betroffenen Anwesenden sich ihre Pizza mit nach Hause nehmen 

können. 

Das nächste Treffen des AK ist am 5.06.17 um 11.00 Uhr. 

 

3.3 AK Öffentliche Plätze: 

Der AK hat beim letzten Treffen die Ergebnisse der Stadtbegehung vom 23.04.17 

zusammengefasst und eine Liste erstellt, welche Plätze überarbeitet werden müssten. Diese 

Liste befindet sich im Anhang. Dazu möchte sich der AK mit den Zuständigen, Herr Nützel 

und Frau Stete, in Verbindung setzen, um ihnen die Liste vorzustellen und weitere Schritte 

zu besprechen.  

Zu dem Thema „Bänke an Joggingwegen“ hat der AK bei der Stadtbegehung festgestellt, 

dass, zumindest auf Joggingwegen, genug Bänke vorhanden sind. 

 

3.4 AK Öffentlichkeitsarbeit: 

Lea Sophie Bücker hat Kontakt mit der Firma, welche die T-Shirts drucken soll, 

aufgenommen und wartet nun auf Rückmeldung bezüglich des fertigen Designs und bestellt 

dann die T-Shirts. Die Kosten pro T-Shirt werden circa 12€ betragen.  
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Bei dem letzten Treffen hatte der AK angefangen die Texte für die Jucount Website neu zu 

schreiben, der AK hat beschlossen die restlichen Texte untereinander aufzuteilen. Wenn alle 

Texte fertig sind wird ein weiteres AK Treffen stattfinden. 

 

3.5 AK Jugendfestival 

Der Bürgermeister bat die Jugendvertretung, wenn sie Einwände haben, es immer direkt 

anzusprechen. Dies hat die Jugendvertretung zur Kenntnis genommen.  

Weiterhin wird ein passender Name für das Festival gesucht. DJ Frosch wird für das Festival 

gebucht. Den Vereinen wurde nun abgesagt. 

Der AK wird sich am 26.05.17 um 11.00 Uhr treffen. Bei diesem Treffen sollen auch 

Friederike Wehrheim und Claudia Schünemann der Jugendpflege anwesend sein. 

 

3.1 AK Bikepark 

Am 28.03.17 fand bereits ein Treffen mit Frau Staab statt. Frau Staab wollte sich zwecks 

Kosten und Bagger bei der Jugendvertretung melden, da bisher keine Rückmeldung kam 

wird Marius Welk sich nochmal mit Frau Staab in Verbindung setzen und nachfragen, ob es 

Neuigkeiten gibt. 

Der AK stellt den anderen Mitgliedern der JV ihren Plan vor, wie der Bikepark nach den 

Ideen des AKs überarbeitet werden sollte, um den Platz besser auszunutzen, die Strecke 

eventuell „schneller“ zu machen (Steilkurve bauen) und die mit der Zeit entstandenen 

Abnutzungen beheben zu können. Die Skizze befindet sich im Anhang. 

Wenn der AK Neuigkeiten von Frau Staab hat, wird untereinander ein Treffen vereinbart. 

 

4. Hessen in guter Verfassung 

Klara Frieda Weber, Lena Lange, Paula Frischkorn und Alexander Bonk berichteten was bei 

dem Treffen im Landtag am 15.05.17 gemacht worden ist. Vormittags wurden konkrete 

Themen in Arbeitsgruppen erarbeitet. Anschließend wurde mit der Enquetekommission über 

Vorschläge zur Änderung der Verfassung diskutiert. Große Themen waren zum Beispiel 

Religionsunterricht an Schulen, das Aktive- und Passive Wahlalter oder ob man ein Recht 

auf Analogie haben sollte. Allen Beteiligten der JV hat das Projekt sehr gut gefallen. 

 

5. Büro der Jugendvertretung 

Die Jugendvertretung hat beschlossen das neue Büro (Herrenhofstr. 1, in Seulberg) vorerst 

nicht zu streichen. Anne Bergermann wird nach ihrem Urlaub einen Bauhofauftrag schreiben, 

damit die Möbel in das neue Büro gebracht werden. 
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6. Sonstiges 

6.1. Protokolle  

Lena Lange machte darauf aufmerksam, dass man als Schriftführer wirklich alles in das 

Protokoll reinschreiben muss, da sehr viele Personen die Protokolle lesen und auch auf 

einiges aufmerksam gemacht werden können. Außerdem soll sich an die Frist von zwei 

Wochen gehalten werden um das Protokoll einzureichen, da dies auch in der inneren 

Ordnung steht. Anne Bergermann bot in der Vorstandssitzung an einen „Crash Kurs“ zum 

Thema „Protokolle schreiben“ anzubieten. Die Jugendvertretung entschied sich, dass es 

mehr bringen würde, wenn Friederike Wehrheim oder Anne Bergermann dem Schriftführer 

eine genaue Rückmeldung zu dem geschriebenen Protokoll geben würde. 

6.2. Landwehrstraße 

Lena Lange hatte nochmal Herrn Rühl angeschrieben, um nachzufragen ob es Neuigkeiten 

zum Thema Landwehrstraße gibt, bzw. wie der aktuelle Stand ist. Auf eine Antwort wird noch 

gewartet. 

Zuvor hatte sich die Jugendvertretung gefragt, ob man etwas an der Landwehrstraße 

verändern könnte, da dort die Autos oft sehr schnell fahren und viele Kinder lang laufen. 

6.3. Rückmeldungen 

Paula Frischkorn sprach an, dass man auf Fragen über WhatsApp doch bitte antworten 

sollte, da es vorgekommen ist, dass es auch eine Woche später noch keine Antwort gab. 

6.4 Flyer 

Friederike Wehrheim zeigte der JV Flyer für den Skatecontest und das Freie Kicken. Die 

Flyer befinden sich im Anhang. 

6.5 Skatecontest 

Beim Skatecontest am 24.06.17 wird die Jugendvertretung wieder Hot Dogs verkaufen. 

Daniel Schösser, Paula Frischkorn, Alexander Bonk und Lena Lange werden den ganzen 

Tag anwesend sein. Die anderen Mitglieder der JV werden auch kommen, müssen aber 

nicht von 12.00-18.00 Uhr dabei sein. Es wird zwei Schichten geben. Alexander Bonk, Deniz 

Akinbosoye und Marius Welk gehen mit Friederike Wehrheim am 22.06.17 um 16.00 Uhr 

einkaufen. Die Preise für die Hot Dogs werden die gleichen vom letzten Jahr sein. 

6.6. Open Air Kino & Swim@night 

Friederike Wehrheim hatte Flyer zum Open Air Kino und Swim@night mitgebracht und diese 

der Jugendvertretung gezeigt. Die Flyer befinden sich im Anhang.  

6.7. WLAN 

Alexander Bonk hatte Herrn Rühl wegen dem öffentlichen WLAN geschrieben, allerdings war 

Herr Rühl zu der Zeit im Urlaub, weswegen Alexander ihn nochmal versucht zu erreichen. 
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Zuvor hatte sich die Jugendvertretung Gedanken zu Orten gemacht, wo es noch weitere 

Plätze für öffentliches WLAN geben sollte. Hierbei wurden das Freibad sowie der Fritz- 

Levermann-Platz genannt.  

6.7 Vorstandssitzungen 

Ab sofort sollen Vorstandsitzungen immer zwei Wochen vor der nächsten öffentlichen 

Sitzung der Jugendvertretung, mittwochs um 16.00 Uhr, stattfinden.  

 

gez.        gez. 

 

___________________      ___________________ 

Lena Lange        Paula Frischkorn 
Vorsitzende        Schriftführer 
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Zu 3.1 Skizze Bikepark 
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Stadtbegehung Friedrichsdorf 23. April 2017 Zusammenfassung 

Köppern (am Forum):  

Dringende Veränderungen: 

 Netze sollen an die Toren gehängt werden 

 Der Boden soll begradigt werden 
 

Nicht dringende Veränderungen: 

 Entweder soll der Basketballplatz abgerissen werden oder ein angemessener 
Basketballplatz dort gebaut werden mit entsprechendem Boden (letzteres wäre 
besser) 
 

Seulberg (Berliner Straße): 

Dringende Veränderungen: 

 Öffnungszeiten sollten verlängert werden, besonders im Sommer ist 20 Uhr zu früh. 
Für den Winter ist 20 Uhr ausreichend 

 Der Müllcontainer am Eingang sollte dringend verschoben werden (hat auf einem 
Spielplatz nichts zu suchen) 

 mehr Mülleimer wären von Vorteil (auf der einen Seite des Platzes genügend 
Mülleimer auf der anderen Seite bloß einer) 

 Die Beleuchtung abends ist mangelhaft 

 Boden vor dem Fußballtor ist abgenutzt und mit Steinen übersät. Um Verletzungen 
zu vermeiden sollte neuer Rasen vor dem Tor angelegt werden 
 

Nicht dringende Veränderungen: 

 Zaun vor dem Bahngleis relativ niedrig, Überlegung den Zaun zu erhöhen 

 Schaukeln müssten neu gestrichen werden, sehen abgenutzt aus 

 Neue Netze für Fußballtor/ Basketballkorb 

 Kletterwand wird nicht so häufig genutzt. Eventuell Alternativen überlegen 

 

Römerhof: 

Dringende Veränderungen: 

 Neue Bänke – die vorhandenen sind sehr alt und abgenutzt 

 Bänke an den Fußballplatz  
 

Nicht dringende Veränderungen: 

 Drehstange evtl. ersetze 
 

Im Dammwald: 

Dringende Veränderungen: 

 Bekannter machen, evtl. durch Beschilderung  
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 Tore weiter auseinander stellen, ausreichend Platz vorhanden 

 Hütte ist dreckig und wirkt unattraktiv, die Innenbänke erneuern und sauber machen 

 Beleuchtung anbringen 
 

Nicht dringende Veränderungen: 

 / 
 

Regionalpark – Sonnendeck: 

Dringende Veränderungen: 

 / 
 

Nicht dringende Veränderungen: 

 Mülleimer ohne Klappdeckel 

 Infotafel neu machen, unleserlich geworden durch Sprayerei (wir befürchten, dass 
aber nach Reinigung wieder gesprayt wird) 

 Einige Tische hinstellen, momentan sind keine vorhanden – nur Sitzmöglichkeiten 

 

Sportpark: 

Dringende Veränderungen: 

 / 
Nicht dringende Veränderungen: 

 Netze hinter den Toren aufstellen, um nicht immer den Ball holen zu müssen (da 
könnten auf der einen Hälfte des Sportparks die Leichtathletikfelder im Weg sein) 

 Sonnensegel wäre vorteilhaft, im Sommer keine Schattenmöglichkeit 

 Wegweiser aufstellen, da der Schützenverein und der Bikepark relativ unbekannt 
bzw. relativ weit weg sind 

 

JUZ Bolzplatz und Basketballplatz 

Dringende Veränderungen: 

 / 
Nicht dringende Veränderungen: 

 Der Basketballplatz ist als dieser nicht erkennbar, außerdem sehr gefährlich, da dort 
Autos fahren und auch parken 

 Basketballplatz komplett wegmachen und falls möglich auf der anderen Straßenseite 
einen neuen Streetball/Basketballplatz bauen 
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Park vor Schwimmbad/Rollschuhbahn: 

Dringende Veränderungen: 

 Mülleimer in der Nähe der Sonnenliege aufstellen 

 mehr Sitzmöglichkeiten anbieten 
 

Nicht dringende Veränderungen: 

 Die Sonnenliege ist immer wieder vollgeschmiert, jedoch kein Lösungsvorschlag 
unsererseits vorhanden 

 

Rackwitzhütte vor dem Trimm-Dich-Pfad: 

Dringende Veränderungen: 

 Die Hütte erscheint uns sinnlos, da sich die Sitzplätze außerhalb der Hütte (in der 
Sonne) befinden 

 Das Grillen unter dem Hüttendach ist aus Sicherheitsgründen auch nicht möglich, die 
Bänke und der Tisch sollten unter die Hütte gestellt werden 
 

Nicht dringende Veränderungen: 

 / 

 

Schützenstraße: 

Dringende Veränderungen: 

 Bänke aufstellen, es sind keine Sitzmöglichkeiten vorhanden 

 Der Basketballplatz benötigt einen neuen angemessenen Boden und ein neues Netz 
am Korb 

Nicht dringende Veränderungen: 

 / 
 

 

 

Zu 3.3 Öffentliche Plätze 
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Zu 6.4 Flyer  
 



 
Sitzung der Jugendvertretung vom 22.05.2017 

Verhandlungsniederschrift und Beschluss 
 

- 11 - 
 

 



 
Sitzung der Jugendvertretung vom 22.05.2017 

Verhandlungsniederschrift und Beschluss 
 

- 12 - 
 

 



 
Sitzung der Jugendvertretung vom 22.05.2017 

Verhandlungsniederschrift und Beschluss 
 

- 13 - 
 

 
Zu 6.6 Open Air Kino & Swim@night  
 


